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学 习 贯 彻 十 八 大

“ 东 西 南 北 中 百 姓 话 小 康 ”

本报讯 记者沈则瑾报道：由商务部投资促进
局和上海市商务委共同主办的“2012 年产业转移园
区合作对接会”日前在上海召开。本届对接会旨在
搭建一个东中西部开发区、园区间产业转移合作的
平台，促进东中西部均衡发展、务实合作、平等共
赢、共同繁荣。

简 讯

东 中 西 部 共 建 产 业 转 移 平 台

本报讯 记者亢舒报道：第六届梁思成建筑奖
颁奖典礼日前举行。刘力、黄锡璆两位建筑师获得
我国建筑学界最高荣誉奖——梁思成建筑奖。

据了解，刘力在公共建筑及商业建筑创作中注
重弘扬中国建筑文化的思想精髓，全国人大常委会
办公楼、炎黄艺术馆等是刘力的代表作。黄锡璆对
公共建筑特别是医院建筑的平面布置、空间组织做
出重大创新，广东佛山医院、北京 301 医院扩建工
程是黄锡璆的代表作。

第 六 届 梁 思 成 建 筑 奖 颁 奖第 六 届 梁 思 成 建 筑 奖 颁 奖

本报北京12月23日讯 记者顾阳报道：由中国
服务贸易协会主办的第二届中国 （北京） 国际服务贸
易交易会 （简称“京交会”） 推介会今日在京举行。
据悉，第二届京交会将于 2013 年 5 月 28 日在北京国
家会议中心举行，期间将举办“首届服务供应链管
理论坛”、“服务外包产业发展与人才培养论坛”、

“中国文化产业投资与文化贸易发展高层论坛”等
系列活动，旨在将京交会打造成国际服务贸易的政
策发布窗口和交易合作平台。

第 二 届 京 交 会 推 介 会 举 行

本报讯 记者陈小力报道：全国首家尾货市场天
兰天迈出新步伐，继在北京连续开设 15 家连锁专业
卖场后，总投资 4000 万元的天兰天尾货万柳桥旗舰
店日前正式开业。这不仅是华北地区最大的尾货市
场，同时也标志着京城超大规模的尾货核心商圈在丰
台区建成。

据 了 解 ，天 兰 天 尾 货 旗 舰 店 总 商 业 面 积 超 过
40000 平方米，主要经营纺织服装品牌企业的库存商
品，涵盖服装尾货、鞋帽箱包饰品、家纺及小商品等，
为一站式的尾货购物基地。

天 兰 天 尾 货 旗 舰 店 北 京 开 业天 兰 天 尾 货 旗 舰 店 北 京 开 业

本报讯 记者常理报道：2012 招标投标行业峰
会暨电子招标投标发展论坛日前在京举行。据介
绍，会议以“前沿、交流、发展”为宗旨，立足当前，着
眼长远，全面总结我国现阶段电子招投标的实施现
状与成绩，深入探讨电子招投标事业所处的环境和
未来的发展趋势。同时，峰会还就如何借鉴国际社
会招标投标的通用办法进行了深入探讨。

招 标 投 标 行 业 峰 会 召 开

在长 81 米、宽 9 米、容纳了 7 万多个菌
棒的大棚里，雷永军说起了她的带头致富
经：“这些菌棒卖给外乡人是 4 块多，卖给
村里人只要 3 块。每根菌棒在生长期内纯收
入 4 元左右，村民在自家大棚里种植，一年
就能收入近 10万元。”

雷永军是吉林省通化市东昌区金厂镇龙
头村村民，前几年在村子里带头种植香菇。
而今，已经摸出门道的她免费指导乡亲共同
致富。雷永军说，“党的十八大提出要全面
建成小康社会，还提出到 2020 年收入翻
番，我们农村不能拖后腿。但我们这里人
均耕地特别少，所以要种经济作物，而且
要发展绿色、有机的经济作物。”

去年 5 月份，雷永军注册成立了通化
市鑫源食用菌合作社并任理事长。雷永军
告诉记者，“刚开始，我们都是搞个人的，
后 来 觉 得 还 是 一 起 卖 好 ， 因 为 价 格 能 上
来，赚的要比单卖的高。另外，我们一开
始需要去外地买菌种，成本很高，如果自
己制菌种，一来可降低成本，二来可以雇一
些村民，大家一起增收。我现在给乡亲们统
一制菌种、统一制作袋子、统一收上来销
售，整体抗风险能力也提高了。”

目前龙头村已经有 30 多户村民跟着雷
永军种植食用菌，大家手牵手，共致富，
从以前的每户年收入不足两万元一跃升至
现在的年纯收入五六万元。谈及此，雷永
军开心地说，“古人有句话叫‘独乐乐不如
众乐乐’，我非常欣赏，我要尽我所能和大
家一起共同致富，同奔小康！”

手 牵 手

共 致 富
本报记者 管培利 李己平

隆冬时节走进大棚，扑面而来的热
浪让人备感温暖，只见番茄幼果娇艳欲
滴，长势喜人⋯⋯在位于山西省孝义市
大孝堡乡东盘粮村的设施蔬菜基地，各
式蔬菜应有尽有，等着拉货的运输车辆
在村口排起了长队。

“这是可自动控制温度、湿度的无土
育苗基地，这种从以色列引进的西红柿
苗不但抗病毒能力强，而且口感好。”在
育苗基地，力农蔬菜种植合作社副社长

霍孝如数家珍般介绍着。
“十八大报告指出，要加快发展现代

农业，大力促进农民增收。我们东盘粮
村的设施蔬菜基地正朝着这条路在走。
如今，菜园子已经变成了农民的‘聚宝
盆 ’， 大 家 的 生 活 是 芝 麻 开 花 节 节 高
啊！”霍孝爽朗地笑了起来。

感受了育苗基地内的种种先进，记
者又来到了李洪家的庄园温室。“这几年
党和国家的政策好，我家包的这个温室

庄 园 ， 自 己 只 掏 15 万 元 ， 首 付 10 万
元，分 3 年付清，剩余 20 多万元都由合
作社补贴了。快到春节了，蔬菜肯定能
卖个好价钱，今年收入 5 万元应该不成
问题。”57 岁的庄园主人李洪两口子蹲
在地上，一边修剪黄瓜苗，一边高兴地
对记者说道。

截至目前，该村已建成现代化智能
温室育苗中心、蔬菜批发市场和连片面
积 3000 亩以上的设施蔬菜标准园，全
村 2000 余人几乎家家都有自己的蔬菜
大棚。这些温室大棚总投资 8000 余万
元，占地 3000 余亩，实现了年生产无
公害蔬菜 5000 余万公斤，销售收入达
6000 余万元。

冬 日 大 棚 暖 如 春
本报记者 刘存瑞 李 哲

“党的十八大报告提出全面建成小康
社会，作为中部地区，一定要把中部崛起的
发展战略和全面建成小康社会的宏伟目标
结合起来通盘考虑。正是因为松滋和沿海
地区相比不够发达，才更要通过优惠的政
策和细致的服务弥补先天条件的不足，实
现后发赶超。”湖北省松滋市委书记蒋鸿在
接受记者采访时表示。

以服务为抓手优化创业环境是松滋

经济发展的一大特色。松滋市汇龙生猪
集 团 专 业 合 作 社 理 事 长 陈 松 就 是 受 益
者。陈松说，“我小时候家里苦，在武汉打
工 致 富 后 就 想 回 家 ，带 着 家 乡 人 一 起 致
富。我琢磨着要办一个养猪合作社。当
时，我去县农经部门咨询有关流程，工作
人员服务特别到位，派专人直接对口帮助
我。从办理相关手续到租用土地、建设厂
房等，每一个环节都离不开他们的帮助。

现在，我们还和种植大户签订了天然肥料
供销合同，真正实现了养殖业与种植业的
共同发展。”

而今，陈松的农业合作社年出栏生猪
12 万头以上，合作社的 574 户社员，有的开
起了年出栏万头的规模养殖厂，更多的成
为年出栏 100 头以上的规模养殖大户。陈
松带着大家一起致富的心愿终于实现了。

“如果没有好的创业环境，仅仅依靠优

惠政策招商引资，地方经济将成为一台没
有多少本土演员的‘地方戏’，没有激发本
地人群创新潜能的创业机制，发展是不可
持续的。”蒋鸿告诉记者，正是基于这样的
思路，近年来，松滋市把完善创业环境放在
重要位置，实施了“百千万”创业行动，分流
100 名懂业务、精政策的机关干部到经济
建设主战场带头创业，支持 1000 名民营企
业家、个体工商业主“二次创业”，促成 1 万
名外出务工经商人员回乡创业和本地农民
进城创业。从体制上，成立专门的创业服
务中心，组建城市发展投资公司、创业发展
担保公司，为有资金需求的企业融资。

“下一阶段，松滋要进一步落实‘谁招
引谁服务’责任，以服务为抓手继续优化创
业环境。”蒋鸿说。

回 乡 创 业 正 逢 时
本报记者 韩 叙 魏劲松

共产党，人民敬，既伟大，又光荣，
十八大，启新程⋯⋯

党的十八大胜利闭幕后，新疆库车
县 84 岁的离休干部赵玉庆创作了几十首
诗词，以此表达对党和国家的热爱，并
用这种形式向当地群众宣传党的十八大
精神。

隆冬时节，天山南麓寒意逼人。走进
赵玉庆的家，温馨的气息扑面而来，客厅
里摆满了盆栽植物，融融的暖意，满眼的

绿色。老人精神矍铄，正在伏案写作。
“老而离休身在家，党员意识未淡化。国
家大事常关心，夕阳余辉红晚霞。”他用
自己的一首诗表达出心境。

赵玉庆说，“党员的职务不是终身
的，但党员的责任却是终身的。”作为库
车县老干部党支部的宣传委员，他陆续
将报告摘要材料、剪报、图片等装订成
册，送到每名支部成员家中，并用自己
的诗词宣传大会精神。

“宣传党的十八大精神不是念文件，
要采用群众喜闻乐见的形式。”赵玉庆认
为，“文字简洁、通俗易懂的打油诗，更
易于老同志们接受和理解。”

谈到未来发展，赵玉庆信心满怀。他
清咳一声，仍用诗句表达美好向往：“百
年库车好风光，城乡处处新气象。千家万
户人欢笑，喜看前景更辉煌。长风劲吹再
破浪，科学发展建小康。奋发进取争排
头，喜讯报告党中央。”

打 油 诗 话 真 情
本报记者 乔文汇


